

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Anzeiger für schweizerische Altertumskunde : Neue Folge =
Indicateur d'antiquités suisses : Nouvelle série**

Band (Jahr): **16 (1914)**

Heft 4

PDF erstellt am: **19.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

ANZEIGER FÜR SCHWEIZERISCHE ALTERTUMSKUNDE INDICATEUR D'ANTIQUITÉS SUISSES

HERAUSGEGEBEN VON DER DIREKTION DES
SCHWEIZERISCHEN LANDESMUSEUMS IN ZÜRICH
NEUE FOLGE □ XVI. BAND □ 1914 □ 4. HEFT

Le cimetière gaulois de Saint-Sulpice (Vaud)

par *Julien Gruaz*.

Fouilles exécutées par les soins du Musée historique vaudois
juin 1912 à fin juillet 1914.

I. Historique.

Le mardi 25 juin 1912, M. Freymond, entrepreneur à Saint-Sulpice, nous signalait par écrit la découverte d'une tombe dans sa gravière en cours d'exploitation. Cette nouvelle nous causa d'autant plus de surprise et d'étonnement que nous avions la certitude d'avoir terminé les fouilles du cimetière mérovingien situé précisément dans la dite gravière¹⁾. (Fig. 1 C.).

Une fois sur le terrain, nous nous aperçûmes bientôt que nous étions en présence d'une sépulture dont les conditions et les caractères étaient bien différents de ceux des sépultures mérovingiennes que nous avions fouillées au nombre de deux cents durant les deux années précédentes.

Elle était d'abord située à 20 m environ, au nord, des dernières tombes explorées l'année auparavant; ce qui nous frappa ensuite, ce fut la profondeur de la sépulture, l'orientation du corps, puis l'état très précaire du squelette qui attestait une époque beaucoup plus ancienne que celle du cimetière mérovingien.

Enfin les objets trouvés au cours de l'exploration, à savoir: trois fibules dont deux en bronze et une en fer, plus un petit bracelet dentelé en bronze, dont les types s'assimilaient à ceux des fibules et bracelets de La Tène Ic publiés par D. Viollier dans son mémoire sur une nouvelle subdivision de l'époque de La Tène I²⁾ nous permirent d'être au fait, sans tarder.

Cette tombe était donc postérieure d'un peu plus de cent ans au siècle qui fut en Grèce le *siècle de Périclès*. Mais au cours des explorations qui se pour-

¹⁾ M. Reymond, *Le Cimetière [mérovingien] de St-Sulpice*, dans *Revue Charlemagne* I p. 82. A. de Molin et J. Gruaz *le Cimetière [mérovingien] de St-Sulpice*, dans *Revue Charlemagne* I p. 146 et 171; II p. 30.

²⁾ D. Viollier, *Une nouvelle subdivision de l'époque de La Tène*, dans les *Comptes Rendus de l'Association Française pour l'Avancement des Sciences* Dijon 1911 p. 336.